
 1

 

Adhésions 
Trois nouvelles adhésions : 2 débutantes, 1 confirmée, 1 refusée. L’ACLF compte autant de 
confirmés que de débutants. Parmi la dizaine d’anciens adhérents confirmés relancés par 
Laure D. (trésorière), 3 ont réadhéré. 

Formalités administratives 
Étienne les a toutes accomplies, qu’elles soient obligatoires (déclaration à la préfecture des 
statuts et règlement intérieur modifiés lors de la dernière AG dont Christelle se charge de 
terminer le rapport) ou facultatives comme l’inscription de l’ACLF à la Maison des associations de 
Paris XIe. 

« Les associations ayant pour objet statutaire la défense de la langue française peuvent 
demander  un agrément accordé par arrêté conjoint du ministre de la justice et du ministre 
chargé de la francophonie (à l'article 2-14 du code de procédure pénale) ». Anne-Sophie, une 
adhérente, signale que 4 associations seulement sont agréées : « Pourquoi pas nous ? » Étienne 
s’occupe des démarches.  

Site 
Annuaire  
Il ne vous aura pas échappé : l’annuaire est sur orbite depuis le 17 juin  avec 41 membres 
confirmés (sur 67) ! Cerise sur le gâteau : l’ordre d’affichage des noms  est aléatoire. 
Laure B. (de l’ancien CA) et Sophie étaient aux manettes. Après la mise au point de l’intitulé des 
champs, elles ont créé les comptes individuels à partir de la structure réalisée (sur Wordpress)  
par le prestataire contractualisé et testé une version bêta avec une bonne douzaine d’adhérents.  
Peu de membres ont rempli et coché l’autorisation la publication de leur ville. Nous verrons à 
l’usage l’intérêt de cette information. 
 L’ACLF s’est dotée d’une nouvelle adresse : annuaire@associationdescorrecteurs.fr  
L’équipage annuaire contactera les nouveaux passagers confirmés dès leur adhésion. 
 Merci aux membres contactés par le biais de l’annuaire de nous le signifier. 

Communication 
École EFLC 
Le directeur de la toute nouvelle École française de lecteur-correcteur a proposé qu’un membre 
du CA participe (en juillet) au jury de professionnels auquel les trois derniers devoirs des 

Réunion du CA – 23 juin 2022 

Présents : Christelle, Étienne, Laure D., Sophie, Armelle 



 2

participants de la première volée seront soumis afin de leur délivrer, le cas échéant, une 
attestation de compétences. Quelques adhérents de l’ACLF y officient comme  correcteurs des 
copies depuis la création de l’école en janvier 2022.  
Le CA a décliné cette offre, car il pense qu’il n’a pas vocation à agir comme conseiller 
pédagogique et, surtout, souhaite rester à l’écart d’un possible conflit de loyauté en privilégiant 
une formation par rapport à une autre. Le directeur a répondu comprendre parfaitement la 
position du CA, précisant que cela lui paraît plutôt « sain  » (sic). 

Marque-ta-page ACLF 
Nous reprenons activement la conception du marque-page dont l’idée nous avait été soumise 
par Fabienne C. (adhérente) qui nous avait envoyé la photo de celui des traducteurs en avril. 
On tient déjà le recto ! Le verso décante. 

Annuaire 
La presse et le secteur institutionnel ayant trait au livre ont été prévenus de sa mise en ligne. 
Deux échos : 
actuallité 
fill 

Webinaires 
« Virgule ou pas virgule, point. », le 5 mai : 44 participants 
« Virgule ou point virgule ?  », le 12 mai : 35 inscrits 
— « Un webinaire encore bien construit et agréable à suivre ; l'alternance entre explications et 
exercices est vraiment bénéfique. » 
« Les ficelles du devis » , le 1er juin : 40 participants 
— « Plus encore que les informations échangées, la participation régulière à cette plateforme 
nous incite à voir notre métier au travers de toutes les autres expériences. Nous prenons 
conscience de faire partie d'une même corporation, ce qui est précieux. » 

Armelle a sollicité l’avis de quelques participants : Tous analytiques et satisfaits. Un webinaire 
sur le devis abordé sous l’angle technique au regard de différents cas de figure répondrait à la 
demande. 

Typotes 
Marseille, le 12 mai avec Laure D. comme égérie. Nous étions six sur la terrasse du Mucem 
(4 annulations en dernière minute). Un typote a fait l’aller-retour de Gap en train. 
Paris, le 17 juin : Étienne et Sophie réunissent 7 personnes dans un café du XIe. 
— « C'était très sympathique, on a bien ri, parlé de nos pratiques, de nos boulots en cours, de nos 
projets, et échangé de bons conseils. Très appréciable de se rencontrer en chair et en os autour 
d'un verre, ça change des visios. » 

Enfin, 
Faute de combattants en nombre suffisant, nous espaçons les réunions du CA.  
Nous vous souhaitons un bel été à l’ombre des virgules en fleur, 

 


